

HA DEJADO MÁS DE 1.500 PERSONAS AFECTADAS

Incendios han arrasado con más de 7 mil hectáreas en la última semana: cinco focos siguen activos

Foco “San Lorenzo”, que partió el lunes en la comuna de La Florida Región de Biobío tiene un avance que ha llegado hasta la comuna de Quillón, cerca a sectores poblados los que han sido evacuados ante la amenaza de las llamas. Si bien este incendio reporta 3.785 hectáreas quemadas, solo 230 hectáreas corresponden a territorio quillonino.

ANTONIETA MELEAN
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

Desde el pasado 13 de enero, los incendios forestales en Ñuble tomaron mayor fuerza tras una simultaneidad de focos en diversas comunas que gatillaron la declaración de Alerta Roja Regional, que se mantiene vigente, con un gran despliegue de recursos terrestres y aéreos tanto de Ñuble como de regiones vecinas para combatir el fuego.

Esta emergencia cobró la vida de un hombre en la comuna de Bulnes, ha dejado más de 1.500 personas afectadas, entre ellas 192 damnificados, 82 viviendas destruidas, y daños en sectores productivos como cultivos y viñas.

Cinco incendios continúan activos y en combate, con una afectación de 7.330 hectáreas quemadas. La directora (s) de Conaf Ñuble, Norma Pérez Esparza, precisó: “hemos estado en terreno desde el primer minuto, con brigadistas, técnicos, equipos aéreos y recursos mecanizados, enfrentando una emergencia que no ha dado tregua. Nuestro foco ha sido claro, resguardar la vida de las personas, las casas, y proteger el patrimonio natural y recursos productivos de las comunas que se han visto afectadas por estas emergencias”.

Precisó que Conaf, en los días de

Se reportan 192 damnificados, 82 viviendas destruidas, y daños en sectores productivos como cultivos y viñas.



más incendios simultáneos, ha llegado a desplegar más de 60 recursos, entre brigadas, aeronaves, maquinarias y camiones cisternas. “Estos recursos se despliegan desde muy temprano para cubrir el trabajo de combate al fuego, en escenarios que han pasado desde incendios cordilleranos, como el de la Reserva Ñuble, hasta aquellos que han acontecido en comunas como Ránquil y Quillón, con condiciones topográficas muy complejas”.

La directora (s) de Conaf Ñuble destacó la coordinación alcanzada con Bomberos, Senapred, Carabineros, el Ejército, los municipios y también las empresas privadas que han tenido un gran despliegue en el combate de estos incendios.

Focos activos

Uno de los focos más complejo es ‘Perales Biobío’, se originó hace nueve días en la comuna de Ránquil y su propagación ha llegado hasta las comunas de Portezuelo y Trehuaco, consumiendo una superficie preliminar de 5.100

hectáreas. Si bien sigue en combate, autoridades destacaron que está con un grado importante de control.

Para este incendio, Conaf dispuso cinco brigadas, ocho técnicos, dos maquinarias pesadas y dos helicópteros. También se desplegaron dos helicópteros de Senapred y una ambulancia de la ACHS. Es preciso mencionar que el trabajo de las aeronaves está sujeto a las condiciones de visibilidad, debido al humo proveniente de los incendios.

En la comuna existe un segundo incendio activo denominado ‘Rahuil Bajo’, con una afectación de 500 hectáreas. Este siniestro partió el pasado sábado.

El alcalde de la comuna de Ránquil, Nicolás Torres, informó que estos siniestros “han dejado 27 viviendas destruidas y una pérdida incalculable en el sector agrícola y vitivinícola”.

“Los equipos municipales trabajan actualmente en los sectores más golpeados para remover escombros y habilitar accesos, permitiendo así la llegada de ayuda y el levantamiento de soluciones habitacionales para las familias que lo

perdieron todo”, agregó.

Otro incendio complicado es el llamado “San Lorenzo” que partió el lunes en la comuna de La Florida Región de Biobío y su avance ha llegado hasta la comuna de Quillón, cerca a sectores poblados los que han sido evacuados ante la amenaza de las llamas. Si bien este incendio reporta 3.785 hectáreas quemadas, solo 230 hectáreas corresponden a territorio quillonino.

Este jueves, para el combate de este incendio se desplegaron cuatro brigadas terrestres, una brigada teletransportada, un puesto de comando, cinco técnicos, tres helicópteros medianos, dos helicópteros livianos, cuatro helicópteros semipesados, un helicóptero pesado, dos aviones cisternas y una ambulancia Achs.

En esta misma comuna se mantiene activo el incendio “Monte Negro” que se registró el 17 de enero, arrasando con 1.500 hectáreas, afectando también a la comuna de Bulnes. El alcalde de Quillón, Felipe Catalán reportó 136 viviendas afectadas y más de 600 hectáreas productivas dañadas, entre agrícolas y vitivinícolas.

Los trabajos de combate están a cargo de dos brigadas, seis técnicos, una maquinaria pesada, un helicóptero, un avión de coordinación y un puesto de mando.

Mientras que el incendio que afecta a la Reserva Ñuble desde el 11 de enero sigue activo y en combate, sin embargo, no registra avance en su afectación, manteniéndose con 36,3 hectáreas consumidas por el fuego.

El incendio que afectó recientemente a la comuna de San Nicolás (El Manzano) ya está en condiciones de extinguido y registró una afectación total de 361 hectáreas. En la categoría de controlado están los incendios El Cardal en Pinto con 666,9 hectáreas quemadas y el incendio Huracán en la comuna El Carmen con 45 hectáreas afectadas.

Temporada 2025-2026

De acuerdo al sitio web de Conaf, durante la temporada de incendios forestales 2025-2026 en la región de Ñuble se han registrado 264 incendios, un 28% más de siniestros que el periodo anterior que se reportaron 207. Mientras que la superficie afectada esta temporada asciende a 9.179 hectáreas, un 345% más que el periodo 2024-2025 en el que se quemaron 2.062 hectáreas producto de incendios forestales.